



UNO HASTA EL FONDO

GIL
GAMÉS

gil.games@milenio.com



El mensaje ominoso

La presidenta Sheinbaum debió hacer público el medio, los medios, las empresas que aceptaron transmitir el agravante mensaje en la televisión mexicana de un anuncio del gobierno de Estados Unidos contra la migración de los mexicanos

Antes que nada, Gil quisiera gastar unas cuantas líneas: si usted no ha visto *Un perfecto desconocido* (*A Complete Unknown*, 2024), pierde su tiempo de forma miserable. Dirigida por James Mangold y escrita por Jay Cocks, basada en el libro *Dylan Goes Electric* de Elijah Wald, es un peliulón de antología. Timothée Chalamet interpreta a Dylan y canta sus canciones. El amor con Joan Baez le reblandeció el corazón a Gil, la restauración de una época, de un género musical, de una ilusión y de un talento imparable ocupan esta maravilla cinematográfica. Vaya a verla en Prime Video.

La terrible realidad

Gil considera que la presidenta Sheinbaum debió hacer público el medio, los medios, las empresas que aceptaron transmitir el agravante mensaje en la televisión mexicana de un anuncio del gobierno de Estados Unidos contra la migración de los mexicanos. Quien lo admitió, aceptó que vinieran a nuestra casa a difamar a los migrantes mexicanos. En algunos asuntos el gobierno mexicano suele ser duro como el coyol, autoritario, en otros, como en este caso, flojo hasta la ignominia.

Usted conoce la historia. Hace varios



días el Departamento de Seguridad Nacional de Estados Unidos lanzó una campaña de televisión e internet en México y otros países para difundir un anuncio contra la migración indocumentada. En uno de los clips de 30 segundos aparece la secretaria Kristi Noem, advirtiéndole a los migrantes: “Permítanme darle un mensaje al mundo de parte del presidente Trump: si estás considerando entrar ilegalmente a Estados Unidos, ni lo pienses. Déjeme ser clara: si vienen a nuestro país y rompen nuestras leyes, los vamos a perseguir. Los criminales no son bienvenidos en Estados Unidos... Si intentas entrar ilegalmente vas a ser capturado, vas a ser deportado y nunca más podrás regresar. Sigue la ley tendrás oportunidades. Si la rompes, encontrarás consecuencias”.

¿Quién, cuándo, cómo?

Desde luego la difusión de los anuncios en la televisión mexicana causó el rechazo de la Presidenta, quien anunció que esta semana enviaría al Congreso una reforma de la Constitución para restaurar un artículo eliminado en 2014 que prohibía la compra de contenidos publicitarios con fines de propaganda de extranjeros: “este anuncio tiene un contenido discriminatorio muy alto”, dijo Sheinbaum.

De acuerdo, piensa Gamés (ya empezaron las jactancias), pero la Presidenta, o Morena y sus principales figuras debieron, insiste Gilga, seguir la huella del agravian-te, inédito mensaje.

No se necesita cambiar la ley para dar un manotazo en la mesa y llamar a los responsables y leerles la cartilla. Algo así como: “así van a jugarle al gobierno de México. La Presidenta es la Presidenta y métanselo en la cabeza”.

Y ahora va una iniciativa de ley, que seguro aprovecharán los legisladores para otros fines que les convengan. ¿Hay que cambiar la ley por cada asunto que el gobierno pretenda negociar o aclarar con me-

dios de comunicación, empresarios, sindicatos, partidos? Pues vamos a tener cientos de iniciativas de ley. Es que de veras. Gilga medita: para algunos asuntos de importancia pública tenemos un gobierno autoritario, para otros un gobierno blandengue, o bien hay algo que Gamés no sabe, no comprende, un lío.

Una petición

La secretaria de Gobernación dio a conocer una petición a medios de comunicación para que retiren el mensaje por considerar que “contiene un mensaje discriminatorio que atenta contra la dignidad humana y que puede fomentar actos de rechazo, violencia, hacia las personas en situación de movilidad”.

Y en fon, que el Congreso y las arañas y la restauración de no sé qué artículo. Si quieren retransmitirlo en Estados Unidos, allá ellos, pero carambas, lean esto: “pederastas, violadores, asesinos. Estos son sólo algunos de los extranjeros ilegales escoria que han sido multados, encarcelados y deportados gracias al presidente Trump”, dijo la secretaria Noem en el comunicado.

La nota también informa que, además de su transmisión en televisión e internet, los anuncios serán difundidos en diferentes idiomas e incluso estarán en redes sociales y mensajes de texto “hiperdirigidos (...) para llegar a los delincuentes extranjeros ilegales que se esconden de la aplicación de la ley en Estados Unidos”.

Todo es muy raro, caracho, como diría Simone de Beauvoir: *“El hecho de que exista una minoría privilegiada no compensa ni excusa la situación de discriminación en la que vive el resto de sus compañeros”*. ■

Gil s'en va

Para algunos asuntos públicos tenemos un gobierno autoritario, para otros uno blandengue